

Lea **OMNI**
inca se habrá
elantado tanto



n su quiosco

TRIBUNA

POLITICA

Morir en
Reinosa



Los botes de humo que utilizaron en Reinosa no deben usarse en espacios cerrados

La Guardia Civil convirtió los garajes en cámaras de gas

La Guardia Civil impidió que Gonzalo Ruiz fuera trasladado al ambulatorio de Reinosa para serle prestada asistencia médica después de recibir un pelletazo de goma en la cara que le destrozó la nariz, según testigos presenciales de los hechos.

Ramón Puente, electricista, de 27 años vio la agresión y el posterior acoso a que fue sometido el trabajador **Gonzalo Ruiz** el día 16 de abril, en que la Guardia Civil realizó una operación de represalia contra el pueblo de Reinosa.

"Estaba con mi novia y unos amigos cuando nos salió una tanqueta al paso y vi que unos guardias civiles dispararon pelotas de goma. Una le dio a Ruiz, y empezó a sangrar muchísimo. Se metió en su garaje y nosotros, que vimos que el golpe había sido fuerte, cogimos unas gasas que nos dieron desde unas casas y entramos al garaje. Cuando íbamos a salir para trasladarle al ambulatorio, estaban esperando en la puerta unos cuatro guardias civiles. No pudimos pasar y cerramos la puerta para que no nos pegaran. Empezaron a gritar y a dar golpes en la puerta. Rompieron los cristales con pelotas de goma y tiraron bombas de humo dentro. Aquello era irrespirable. Nosotros les gritábamos que había un herido dentro, pero ellos seguían tirando más botes de humo. Sé que abrieron la puerta desde dentro y salieron Gonzalo Ruiz y alguien más, ya apenas veía. No me podía ni mover pero los guardias civiles gritaban: 'sal o te tiramos más botes'. Yo les decía que no podía, pero no hacían caso. Apenas me acuerdo de más. Cuando salté, Gonzalo no estaba".

Desde un edificio situado enfrente del garaje, **Isabel Alfajema**, vecina de Matamorosa, completa lo sucedido cuando recuerda que fueron "cinco al menos los botes de

humo que los guardias civiles metieron dentro del garaje donde estaba Gonzalo. No sé si dentro después encontraron o no siete, pero yo vi y conté cómo tiraron cinco y una de las cosas que metieron fue directamente con la mano. La mujer de Gonzalo intentó acercarse a él pero la guardia civil en principio se lo impidió. Iba llorando y dando gritos. Vi cómo a uno de los que estaban en el garaje, un señor mayor, los guardias le pegaron una paliza en cuanto salió. A Gonzalo le dijeron: 'Este sale herido' y se lo llevaron. No vi más".

La Guardia Civil no trasladó ni a un solo herido de los que produjo al ambulatorio de Reinosa. Todos quedaron abandonados, y bien por su



Los botes de humo que lanza la Guardia Civil llevan esta inscripción: "Utilizar sólo en espacios libres, abiertos y bien aireados".

propio pie o por los vecinos y la ambulancia que funcionó en Reinosa, llevados al centro sanitario. Con **Gonzalo Ruiz** tampoco hicieron excepción.

Los heridos a su aire

Los partidos políticos se concentraron el 25 de abril y definieron esta situación desde distintos ángulos. **Miguel Ángel Revilla** —Partido Regionalista de Cantabria— pidiendo la salida de la Guardia Civil de Reinosa; **Manuel Garrido** —Centro Democrático y Social— recalando que los guardias "habían pisoteado la dignidad del pueblo", y **Ángel Agudo** —Izquierda Unida— señalando directamente cómo "la Guardia Civil —había dejado— vergonzantemente en la cuneta a un herido".

El abandono de **Ruiz** corrió de boca en boca por Reinosa esa misma noche hasta el punto de que cuando una madre acudió a Torrelavega a recoger a su hijo detenido, se encaró con un mando de la Guardia Civil y le preguntó qué le

había pasado "al señor de la nariz". La respuesta fue clara: "No se preocupe usted que a ese señor lo hemos dejado en el ambulatorio". En el ambulatorio ningún guardia civil llevó a un herido. Únicamente fue allanado en dos ocasiones para detener ciudadanos.

Un elemento añade a la gravedad de los sucesos un carácter más flagrante. En los botes de humo empleados por la Guardia Civil figura una inscripción que dice: *Utilizar sólo en espacios libres, abiertos y bien aireados*. No fue el único garaje gaseado por la Guardia Civil. El empresario **Teodosio Aguado** narró a *interviú* el momento en que, cuando sus hijos guardaban el coche en su garaje, "apareció una tanqueta de la Guardia Civil que se encaminó a la puerta del garaje. Mis hijos la cerraron quedándose dentro. Son sólo 20 metros cuadrados y tiraron tres botes. Para mí eso es un intento de asesinato. Poco después sacaron las pistolas y dispararon fuego real contra la cerradura".

Enrique BARRUECO
Fotos: Pablo VAZQUEZ

Tensión contenida en el entierro de Gonzalo Ruiz

Todas las banderas permanecieron a media asta en Reinosa los días 6 y 7 de mayo como consecuencia de la muerte del trabajador **Gonzalo Ruiz**, salvo la del cuartel de la Guardia Civil que permaneció enhiesta y ondeando.

Más de diez mil personas se concentraron para despedir en el cementerio de Mataporquera, localidad próxima a Reinosa, al trabajador fallecido días después de ser arrinconado y gaseado en su garaje por las fuerzas antidisturbios y abandonado posteriormente en las calles de Reinosa sin prestarle asistencia médica. El Ayuntamiento de Reinosa "decretó por acuerdo municipal" dos



días de luto. Las banderas del propio Ayuntamiento, partidos políticos, sedes sindicales y organismos de la Administración como Correos y Telégrafos e Insalud, mantuvieron la bandera a media asta. La Guardia Civil, no.

Un silencio absoluto que no fue enturbiado por un solo insulto o consigna contra la Guardia Civil presidió todos los actos fúnebres que acabaron con referencias desde el balcón del Ayuntamiento al "supuesto honor de la Guardia Civil" de la que el Presidente del Comité Intercentros de las empresas de Reinosa, **Fernando Fuentes**, recordó que estaba "pagada con nuestros sueldos".

Ni los filtros disuasorios en

carretera en donde las fuerzas del benemérito instituto advertían a los conductores de unas barricadas —en realidad inexistentes— que impedían el acceso a Reinosa, ni el recuerdo indignado de lo sucedido el día de Jueves Santo, alteraron la masiva concentración de duelo y la serenidad de los campurrianos.

Marcelino Camacho, que calificó la actuación de la Guardia Civil con inusitada dureza en declaraciones a *interviú* realizadas en la sede de Comisiones Obreras en Reinosa, recalcó que "Fuenteovejuna puede repetirse si el Gobierno no modifica una política económica dirigida por el gran capital".

CONFIDENCIA

TRANQUILIDAD EN LA CAMPAÑA

ETA podría reducir su actividad limitándola a acciones poco menos que testimoniales durante la campaña electoral que ahora se inicia, según referencias recibidas en sectores próximos a la organización.

Por su parte, el diputado de HB, **Jon Idigoras** expresó su deseo de que "no se produzca ningún tipo de violencia durante la campaña. Personalmente lo deseo fuertemente." De todas formas, nadie habla de tregua o ausencia de acciones desestabilizadoras.

GONZALEZ-MANCHA: ENCUENTRO SECRETO

Felipe González y **Hernández Mancha** ya se han visto personalmente y en secreto, según fuentes bien informadas de AP. Ambos habrían estudiado, al poco de ascender políticamente **Mancha**, la situación institucional de Ceuta y Melilla en el mapa de las autonomías. Desbrozado el terreno, se busca ahora, de forma oficial y por encima de los intereses partidistas, una salida airosa a este espinoso problema pendiente.



Felipe González

PITA DA VEIGA NO DIMITIO POR LEGALIZARSE EN

El almirante **Pita da Veiga** no dimitió, como se ha dicho tantas veces, irritado por la legalización del Partido Comunista. Según fuentes de la cúpula militar, **Pita da Veiga**, por el contrario, fue uno de los más firmes defensores de tal legalización en aquel Consejo de Ministros presidido por **Adolfo Suárez**. El almirante dimitió porque vio con claridad que se echaba encima la creación del Ministerio de Defensa, fusionando los tres Ejércitos, y que el ministro sería **Gutiérrez Mellado**. Aprovechó la crispación por la legalización del PC en el seno del Ejército, y sobre todo en la entonces muy valedora Marina y así, a la vez que se retiraba de la política, satisfacía a sus compañeros de carrera. Es la verdad histórica.



Pita da Veiga

HB DOBLA EL PRESUPUESTO DEL PNV

La estimación que HB ha hecho sobre el valor de la importancia de las elecciones europeas ha tenido un reflejo en el presupuesto destinado a la campaña electoral. La coalición abertzale que dobla al destinado por el PNV para gastos específicos de esta nueva campaña. Se trata de unos gastos recogidos en ambos partidos, el PNV se gastará unos treinta millones de pesetas, mientras HB unos sesenta.